

Auf der höchsten Gallerie *) hat man die Aussicht in 3 Provinzen des Kaiserstaates. In diesem Parke ist noch zu merken: die chinesische Rotunda mit echt chinesischen Tapeten von Seide geschmückt, (das holländische Fischerhaus auf einer Halbinsel, dessen Portal aus Wallfischbacken gemacht ist), das Badhaus und der Musentempel. Die Schönheit und die Herrlichkeit von Eisgrub ausführlicher zu beschreiben, würde die Grenzen dieser Schrift überschreiten **). Eisgrub ist nicht

*) Diese Gallerie gewährt den Naturfreunden durch reizende Fernsichten die angenehmsten Genüsse.

***) In dem obbeschriebenen Zustande waren das Schloß und der Park zu Eisgrub in den früheren Zeiten; gegenwärtig haben beide eine große Veränderung erlitten. Die Anlagen zu Eisgrub müssen zu den schönsten und größten der Monarchie gezählt werden. Die Thaya durchzieht sie in mannigfachen Krümmungen, bald Wasserfälle, bald Teiche und kleine Seen bildend; Schwäne rudern stolz auf den Wellen herum und man weiß wahrlich nicht, wo man das entzückte Auge früher ruhen lassen soll. Bald über herrliche Reygrasmatten, bald durch die dichte Blätternacht eines Haines, Wäldchens oder Waldes schreitend öffnet eine Fernsicht, eine Perspective nach der andern sich, die nachkommende immer schöner, als die eben verlassene. — Leichtfüßige Hirsche und Rehe jagen flüchtig darüber hin oder grasen; unzählige Vögelgattungen jüngen und